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書面質詢 

讓與和借用東亞運動會體育館（澳門蛋）溜冰場的相關設備收取了哪些費用？ 

 

今年 8 月 23 日，本人就撤銷東亞運動會體育館（澳門蛋）溜冰場提出書面質詢。

該溜冰場曾配備多種“相關體育設備”，包括為舉辦冰上曲棍球、冰壺等比賽項目購置的

製冰車、分離器、平台、發電機。冰壺是在溜冰場上進行的集體運動，刷冰員要盡量使

投出的花崗岩冰壺接近目標。 

根據官方統計，2006 年 4 月 1 日至 8 月 31 日及 2007 年 3 月 23 日至 8 月 31 日，

溜冰場向公眾開放，使用人次達到 108,000。溜冰場為市民、學校、機構、運動員提供練

習場地，同時為本地、國外運動隊提供比賽場地，而溜冰也成為澳門蛋最吸引人的運動

項目之一（詳見體育發展局代局長關於前立法會議員容永恩 2007 年 8 月 15 日提出的書

面質詢的回覆）。 

本人在今年 8 月 23 日的書面質詢中提出數個問題：就新溜冰場的選址及建造，體

育發展局聽取了哪些公共或私人實體的意見（書面或口頭的問卷調查）；有關意見的結

果如何；有否估算新溜冰場的建造及維護的預算開支，包括每月的電費開支；溜冰場運

營會消耗一定的電能以及大量的水，且會向大氣排放數以噸計的二氧化碳，除了每月的

電費水費以及環境污染外，有否對環境的影響進行評估研究。然而，這些問題沒有得到

答覆。 

本人還詢問了製冰車、分離器、平台、發電機等“相關體育設備”的去向，以及使用

這些設備是否收費，也未得到清晰、明確、連貫和完整的答覆。 

基於此，本人向政府提出以下質詢，並要求以清晰、明確、連貫和完整的方式適時

給予本人答覆： 

1. 澳門冰上運動總會會長於今年 8 月 17 日向媒體表示，體育局應盡快在氹仔廣

東大馬路附近興建溜冰場。就此，我們再次詢問，就新溜冰場的選址及建造，體育發展

局聽取了哪些公共或私人實體的意見（書面或口頭的問卷調查）？有關諮詢的結果如何？

溜冰場運營會消耗一定的電能以及大量的水，且會向大氣排放數以噸計的二氧化碳，除

了每月的電費水費以及環境污染外，有否對環境的影響進行評估研究？ 
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2. 2015 年 12 月 3 日，前體育局局長回覆本人的書面質詢，表示曾於 2012 年將一

台刨冰機讓與（cedida）一個私人機構，以配合其常規訓練需要。請問是否收取了使用

費，是否確定歸還期限？根據現任體育局局長今年 9 月 18 日的回覆，該局允許某私人

機構於 2012、2017 及 2023 年以借用（empréstimo）方式使用刨冰車、磨刀片機及配件、

保溫板等設備，以配合其常規訓練需要。兩個答覆前後矛盾，請問有關設備於 2012 年

究竟是被讓與還是被借用？前述製冰車、分離器、平台、發電機去向為何？有否收取使

用費？如有，迄今為止收取總額是多少？ 

3. 政府斥資約 13 億澳門元建造東亞運動會體育館（澳門蛋），並在建成的最初幾

年舉辦了 2005 年國際排球總會十八歲以下世界女子排球錦標賽等三項大型體育活動、

勞斯萊斯車展、Adidas 國際會議、第十三屆國際潮團聯誼年會、長者齋宴、中國—葡語

國家經貿合作論壇（澳門）第二屆部長級會議、全國青少年科技創新大賽、2006 年亞洲

小姐決賽、全球華僑華人促進中國和平統一大會 2006、“福蓮澳門”祈福大會、推廣泰式

拳擊活動、“澳門節能週”系列活動開幕式、千歲敬老宴、穗港澳國際冰上曲棍球聯賽、

“公共行政改革路線”交流會及“澳門特區高級公務員公共決策研修班”啟動儀式等。近年

來，該設施使用率較低，受到眾多市民批評。請問 2024 及未來幾年，澳門蛋會否像建

成初年那樣頻繁舉辦活動？ 
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